



De nouveaux visages !



Le Conseil des parents de l'année scolaire 2012 - 2013

De gauche à droite : Emilie Finger, Sandrine Negri, Jürg Bögli, Emmanuelle Campagnari, Carole Amacher, Jean-Michel Rollier, Ghislaine Bühler, Isabelle Casagrande, Kurt Blum et Patrick Baechler. (Manquent sur la photo : Chantal Ampukunnel et Nathalie Mischler)

L'appel lancé dans les classes, lors des séances des parents, a trouvé un écho réjouissant : à l'exception de la 9M, toutes les classes sont représentées au Conseil des parents (CdP) !

Constitué de personnes prêtes à s'investir pour le bien de tous les acteurs du milieu scolaire, le CdP entretient un contact étroit et de bonnes relations avec la Direction.

Dès lors, son influence et son poids sont plus importants que ceux de parents isolés. Toutefois, il ne peut remplir pleinement son rôle qu'à condition que vous, chers parents, lui transmettiez les

problèmes rencontrés par vos enfants. Par conséquent, tout en vous encourageant à contacter personnellement le corps enseignant pour régler les difficultés, le CdP vous invite à l'informer également de tout souci en rapport avec la scolarité. Ainsi, le CdP pourra mettre d'éventuels dysfonctionnements et scénarios récurrents en lumière et intervenir si nécessaire.

Le courriel reste le moyen privilégié, mais n'exclut pas les contacts personnels ; nous profitons donc de ce bulletin pour vous faire connaître les nouveaux visages du CdP.

Un nouvel outil pour choisir sa profession

Des profils d'exigences serviront d'instrument d'encouragement pour trouver sa voie professionnelle.

Sceptique quant à l'utilité de tests commerciaux, tel le Multicheck, le Cdp s'était adressé à différents organes officiels. Suite à quoi, le directeur de l'instruction publique, Bernhard Pulver avait pris position dans un courrier (bulletin 2 et 3). À présent, Peter Wissler de l'Union suisse des arts et métiers (USAM) s'est également exprimé. Il nous a envoyé un document (en annexe au bulletin) présentant le nouvel instrument que l'USAM et la Conférence suisse des directeurs cantonaux des directions publiques (CDIP) ont commencé à

développer il y a une année : des profils d'exigences pour les 250 professions initiales. Cet instrument interactif doit permettre aux jeunes, à leurs parents, aux enseignants ainsi qu'aux orienteurs professionnels de se faire une idée réaliste et fiable des exigences scolaires de chaque profession. Le jeune devrait ainsi pouvoir détecter à temps ses lacunes et ainsi définir ses besoins d'amélioration. Pour l'USAM, il est essentiel que ce ne soit pas un outil de sélection, mais un instrument d'encouragement, une aide à l'orientation. L'USAM espère de cette manière améliorer la transition du secondaire I au secondaire II (formation professionnelle).

En Bref

Soirée avec Santé bernoise



Encourager les adolescents à prendre soin de soi et donner des pistes aux parents pour accompagner leurs enfants jusqu'à l'âge adulte, tels étaient les buts de cette soirée.

Montrer de l'intérêt sans exagérer.

En devenant adulte, l'ado commence à rechercher l'autonomie et son identité. Il devient plutôt critique envers les valeurs de la société, mais recherche des modèles à imiter. Il est conseillé aux parents de s'intéresser aux activités de leur fille ou fils, mais pas de jouer aux « détectives ».

Un sommeil régulier est essentiel.

Pendant le sommeil, le cerveau se limite à contrôler les fonctions vitales et la musculation est presque entièrement détendue – l'organisme à l'occasion de se régénérer.

L'importance de l'alimentation.

Une nourriture saine et équilibrée est nécessaire pour le bon développement de l'adolescent. L'alcool est néfaste et les nourritures tels que snacks, chips, etc. sont à consommer avec modération.

Rénovation de l'ESBV

La population des cinq villages ayant accepté le projet de rénovation des bâtiments de l'Ecole secondaire du Bas-Vallon, le bureau d'ingénieurs SDI, de Bienne, a été chargé de lancer un appel d'offres pour le choix du futur architecte.

Suite à quoi, le bureau biennois dar architectes sa a été élu.

L'ensemble des procédures étant relativement complexe et long, les gros travaux débuteront en 2013. Cette année encore, seuls de petits travaux seront peut-être effectués.

Bulletins 1 à 3 à disposition sur le site de l'ESBV : www.esbv.info, sous infos officielles, Conseil des parents



Portrait d'un enseignant de l'ESBV

Jérôme Baroni: « Le sport est une passion »

Né en 1983, j'ai grandi et j'habite à Neuchâtel. Depuis deux ans, je suis enseignant d'éducation physique à l'ESBV.

Le sport est pour moi une passion. Tout au long de l'année, je pratique de nombreuses activités physiques (ski, télémark, grimpe, VTT, tennis, squash, natation).

Mais mon sport de prédilection est le rock'n'roll acrobatique que je pratique depuis l'âge de 10 ans. Ce que j'apprécie particulièrement dans cette danse, c'est de pouvoir évoluer constamment vers de plus grandes difficultés.

Je suis membre, directeur sportif et entraîneur au Dynamic Dandies, un club de rock'n'roll fondé à Boudry.

Cette année, je me suis entraîné plus précisément en vue de devenir champion suisse de catégorie B (deuxième meilleure catégorie chez les adultes) en 2013.

Quand je ne suis pas en train de faire du sport (ce qui est rare), j'aime voyager et profiter du littoral neuchâtelois.



En Bref

Association Dyslexie

Spielberg, Beethoven, Van Gogh, Churchill, Einstein ou encore Bill Gates. Autant de personnalités très connues et... dyslexiques.

Créée en 1996, l'association Dyslexie suisse romande (aDsr) est active dans tous les cantons romands. Elle apporte des solutions qui permettent d'améliorer les conditions des enfants - et aussi des adultes - présentant des troubles spécifiques avérés d'apprentissage du langage écrit.

Une antenne pour le Jura bernois s'est ouverte il y a environ deux ans. Si vous avez des questions, n'hésitez pas à prendre contact.

Vous trouverez toutes les informations utiles sur le site :

www.adsr.ch

**Meilleurs voeux
pour 2013 !**



conseil.parents.esbv@gmail.com

Case postale 59 • 2605 Sonceboz